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Statement zum Haushalt 2025 

 

Ich möchte dieses Jahr kein langes Statement zum Haushalt abgeben, sondern nur 

kurz auf zwei Punkte eingehen, die mich bei der Umsetzung stören: 

 

Der erste Punkt ist die langsame oder gar nicht erfolgte Umsetzung der beschlossen 

Haushaltsanträge aus den letzten Jahren und natürlich auch aller anderen 

geplanten, aber noch nicht umgesetzter Investitionen. 

 

Hier mal exemplarisch ein paar Anträge aus den letzten Jahren: 

Bereits 2018 wurde beschlossen, auf einem Gemeindegebäude eine Photovoltaik-

Anlage zu installieren. Das Projekt ist immer noch in der Planungsphase. Aktuell 

wird für nächstes Jahr das Dach der Sandäckerhalle auf Eignung geprüft. 

Das Verkehrskonzept für die Tübinger Straße hatten wir bereits in den Haushaltspan 

2020/2021 aufgenommen. Mein letzter Stand ist, dass Angebote eingeholt werden. 

Die Verbesserung der Verkehrsführung für Radfahrer zwischen Schönaich und 

Waldenbuch entlang der Schönaicher Straße und über den Löwenkreisel hatten wir 

das erste Mal in den Haushaltsberatungen 2022/2023 diskutiert und beschlossen, 

dass Gespräche mit dem Landratsamt geführt werden sollen. Bis zu meiner letzten 

Nachfrage im Herbst wurden noch keine Gespräche geführt. 

Die Zisterne am Friedhof wurde nach einer schnellen Einschätzung unseres 

damaligen Kurzzeit-Ortsbaumeisters nicht mehr ernsthaft weiterverfolgt. 

Ich fühle mich in meiner Aufgabe als Gemeinderat nicht ausreichend ernst 

genommen, wenn unsere Anträge nur so schleppend umgesetzt werden! 
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Der zweite Punkt, auf den ich eingehen möchte, steht damit in direktem 

Zusammenhang: Ausgaben in unserem Haushalt, bedeuten nicht, dass wir einfach 

Geld ausgeben, sondern, dass wir in die Gemeinde investieren. Wenn wir diese 

Investitionen nicht tätigen, sparen wir das Geld nicht, sondern verschieben 

lediglich die Investition. Und dies kann aus vielerlei Gründen schädlich für die 

Gemeinde sein. Nicht zuletzt, da allein durch die Inflation später getätigte 

Investitionen deutlich teurer sind, was wir hier im Gremium ja schön öfters 

schmerzhaft feststellen mussten. Ich schone unsere Nerven und nenne jetzt keine 

Beispiele. 

Daher möchte ich an alle appellieren, nicht aus falschem Sparverständnis dringend 

notwendige Investitionen in unsere Gemeinde zu blockieren oder nur zögerlich zu 

tätigen! 

Abschließend möchte ich positiv herausheben, dass wir den Haushaltsplan dieses 

Jahr rechtzeitig vor dem Jahreswechsel beschließen. 
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